

Prealerta por rachas de viento de hasta 80 km/h en Aragón

ZARAGOZA. La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) informó de que la Comunidad aragonesa estará este domingo en prealerta por fuertes rachas de viento. Esta situación se mantendrá desde el inicio de la jornada hasta las 18.00 en el Pirineo oscense, la Ibérica zaragozana y la provincia de Teruel. En el centro y sur de la provincia de Huesca, la comarca de las Cinco Villas y la ribera del Ebro, comenzará a las 6.00 y se alargará hasta las 18.00.

Así, en algunas zonas las rachas de viento podrían llegar a los 80 kilómetros por hora. En el tercio norte de la Comunidad el cielo estará nuboso y no se descarta que se produzcan precipitaciones localmente fuertes en el Pirineo. Tenderán a disminuir según pase la jornada.

En el resto de Aragón, el cielo estará nuboso con posibilidad de lluvia por la mañana. La cota de nieve bajará de 2.200 a 1.600 metros y se producirán heladas débiles en diversos puntos del Pirineo. Las temperaturas permanecerán en descenso.

HERALDO

EMPLEO

Videos informativos para acercar el Inaem a los ciudadanos

El Instituto Aragonés de Empleo (Inaem) continúa apostando por las nuevas tecnologías para acercar sus servicios a los ciudadanos. Por ello, ha comenzado a elaborar una serie de vídeos explicativos sobre algunas de sus herramientas digitales, que van desde la oficina electrónica hasta el buscador de cursos o la aplicación gratuita del propio Instituto para elaborar el currículo 'online'.

SALUD

Crecen los casos de colitis ulcerosa y enfermedad de Crohn

El congreso internacional UEG Week ha alertado de que los casos de enfermedades inflamatorias intestinales (colitis ulcerosa y enfermedad de Crohn) se han triplicado. En este contexto, Fernando Gomollón, jefe de Digestivo del hospital Clínico, ha publicado la segunda edición del libro 'Tratado de terapéutica en Enfermedad Inflamatoria Intestinal', que presentará el próximo martes a las 18.00 en el Gran Hotel de Zaragoza.

El inglés gana peso en la UZ, con tres másteres y un grado

● La titulación de ADE es la referente en el campus público aragonés

● La USJ integra el inglés en los grados en función de los perfiles profesionales

ZARAGOZA. La globalización ha provocado que el uso del inglés se convierta en una herramienta imprescindible en muchos puestos de trabajo, por ello, el Gobierno de Aragón quiere que el programa de bilingüismo llegue a todos los centros educativos en cuatro años. En los estudios superiores es obligatorio acreditar un BI para completar el grado. Sin embargo, en algunas titulaciones se apuesta por más.

La Universidad de Zaragoza (UZ) cuenta desde hace seis años con un grupo específico de Administración y Dirección de Empresas (ADE) que cursan todas las materias en inglés. Para

acceder es necesario realizar una prueba de nivel o acreditar, al menos, un B2. Este proceso se puede llevar a cabo tanto en el primer curso como en posteriores. Actualmente hay 294 alumnos, 67 de ellos de nuevo ingreso. Además, desde hace tres años, el grupo de inglés se amplió a los estudiantes del grado conjunto de ADE y Derecho (DADE), pero en este caso, solo pueden cursar el último semestre de la carrera en este idioma, lo que se conoce como 'Semestre Internacional'.

Los alumnos de Estudios Ingleses y de tres másteres (Materias Nanoestructurado para apli-

caciones nanotecnológicas, Biotecnología cuantitativa y el Erasmus Mundos en Ingeniería de Membranas) también cursan toda la titulación en este idioma. El campus público aragonés fundamenta su apuesta por titulaciones en inglés porque suponen «mejorar las competencias de los estudiantes así como fomentan la atracción de alumnos internacionales». A pesar de ello, no hay previsión de aumentar esta oferta próximamente.

Durante el curso pasado, cerca de 900 alumnos de grado estuvieron matriculados en, al menos, una asignatura en lengua inglesa. A ellos, habría que sumar otro centenar de estudiantes de máster. En total, más de 1.000 alumnos del campus público aragonés cursaron alguna materia en inglés.

La USJ apuesta por el inglés

La Universidad San Jorge (USJ) también apuesta por la formación en idiomas, aunque no cuenta con ninguna titulación íntegramente en inglés. Partiendo de la premisa de que «el idioma es una herramienta fundamental para el desarrollo profesional de los alumnos», integran el conocimiento del inglés en función de los perfiles profesionales. «Un

enfermero, por sus tareas y dedicación, es probable que no necesite de igual manera el inglés que un ingeniero informático», señala Andy Tunnicliffe, adjunto al Rector en Internacionalización y Calidad.

Teniendo en cuenta esta premisa, los grados que más asignaturas en inglés tienen son ADE, Ingeniería Informática, Diseño y Desarrollo de Videojuegos, Bioinformática; además de las titulaciones relacionadas con la educación y la comunicación. En ellos, entre el 45 y el 50% de los créditos se imparten en lengua inglesa. «La integración de la lengua inglesa en las titulaciones de la USJ busca capacitar a los estudiantes para que sean capaces de trabajar en un entorno internacional, bien sea en España o en el extranjero, desechando así la idea de que el inglés es necesario tan solo para trabajar en otros países», recalca Tunnicliffe, al mismo tiempo que recuerda que este año han puesto en marcha un programa piloto para incentivar a los alumnos a mejorar sus competencias lingüísticas: se les devuelven las tasas de exámenes de certificados oficiales de idiomas si consiguen aprobarlos.

M. SÁDABA

«Lo más importante del inglés no es tener una gramática perfecta, sino poder comunicarte»

ZARAGOZA. Estudiar una titulación en inglés es todavía algo limitado, pero ya hay alumnos que lo están haciendo e incluso trabajan gracias a ello. Gonzalo Revuelta formó parte de la primera promoción de ADE en inglés de la Universidad de Zaragoza. Lo hizo con cierta incertidumbre, pero tuvo una adaptación muy buena. «Al tener las clases, los trabajos y los exámenes en inglés desde el principio, no cuesta mucho adaptarse», recalca este joven que terminó hace dos años la titulación y que lleva trabajando desde hace tres en su actual empresa: Abante. «Durante el último año de la carrera empecé en prácticas y al terminar, me contrataron. Al haber cursado el grado en inglés, puedo leer informes internacionales y me permite estar al día de cualquier novedad financiera internacional», explica.

Cuando recuerda sus años de Universidad, recalca la implicación tanto del campus público como de los profesores: «Para ellos, lo fácil hubiera sido seguir dando su clase en español; pero decidieron esforzarse tanto por el bien de los alumnos como de la Universidad». Ahora, además de poner en práctica los conocimientos adquiridos, estudia Psicología a distancia.

Un elemento diferenciador

Revuelta recalca que cursar una titulación en inglés es un elemento diferenciador y recuerda que no se trata de hablar perfectamente inglés, sino de compren-



Rodrigo Casamayor y Gonzalo Revuelta. TONI GALÁN

der. Una cuestión en la que también hace hincapié Rodrigo Casamayor, que está cursando 3º de Ingeniería Informática en la Universidad San Jorge (USJ). «Durante los dos primeros años, el español es el idioma principal; mientras que te van introduciendo terminología y tienes una asignatura en inglés. Tercero y cuarto son completamente en inglés», especifica, al mismo tiempo que reconoce que esto supone un «plus» a la hora de encontrar un puesto de trabajo. Además, en su rama profesional también es muy útil: «Te permite mantener reuniones con otros países a través de videoconferencias o incluso puedes trabajar para una empresa de Estados Unidos sin necesidad de estar allí». Al mismo tiempo, recuerda que, debido a la internacionalización, el inglés es el idioma más usado. «Lo importante y lo que aprendes en estos años no es a tener una gramática perfecta, sino a

transmitir una idea y que te comprendan», subraya. Actualmente está trabajando en una empresa de Zaragoza y tiene una beca de investigación en un grupo de la USJ. Todo ello, lo compagina con su penúltimo año de carrera. Sobre su futuro, todavía no tiene nada decidido: «Hay muchas opciones, tanto en grupos de investigación, en oposiciones, la empresa privada o incluso, apostar por tu 'startup'».

M. S. Z.